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■有问必答
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□本报记者 王香阑

工作时摔伤住院
单位不给误工费合法吗？

□本报记者 王路曼 文/摄
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张浩店： 我是江苏人， 今年
4月通过老乡介绍， 我来到一个
建筑工地上干活。 前些日子， 我
在高空作业时， 因木质跳板突然
断裂我被摔了下来， 造成胸骨骨
折， 目前还在医院住院治疗。 住
院后， 老婆从老家赶来照顾我，
她到工地向公司要我的工资时得
知， 我摔伤后的治疗费公司给报
销， 但不给误工费， 说我没有实
际去上班干活就不能给工资， 也
不给任何补助。 我是在工作中摔
伤的， 现在上不了班， 我们两口

子在北京租房、 吃住都要花钱，
可公司因我没上班就不给工资或
补助 ， 请问他们这种做法合法
吗？

胡芳： 《工伤保险条例》 第
十四条规定， 职工有下列情形之
一的， 应当认定为工伤： （一）
在工作时间和工作场所内， 因工
作原因受到事故伤害的； ……经
社 会 保 险 行 政 部 门 认 定 为 工
伤 ， 需要暂停工作接受工伤医
疗的， 可享受停工留薪期， 在规

定的停工留薪期内， 原工资福利
待遇不变 ， 由所在单位按 月 支
付 。 停 工 留 薪 期 期 限 的 长 短
由 用 人 单位根据工伤医疗机构
的诊断证明 ， 按照 《停工留薪
期 目 录 》 来 确 定 ， 但 一 般 不
超 过 12个月 ， 伤情严重或者情
况特殊， 经劳动能力鉴定委员会
确认， 可以适当延长， 但延长不
得超过12个月。

从您反映的情况的看， 建议
您先提出工伤认定申请， 被确认
为工伤的， 在停工留薪期内， 可

以要求单位按原工资福利待遇按
月支付工资待遇。 如果您在伤情
稳定后存在残疾、 影响劳动能力
等情形的， 还应当进行劳动能力
鉴定， 然后再按照鉴定结论享受
相应的伤残待遇。

辛苦工作
就为职工一个赞

李凤珍： 目前， 我们密云经
济开发区内共有建会企业74家，
覆盖会员职工1.5万余人 。 回首
过去五年的工作， 虽然很辛苦，
但是却得到了基层企业和广大职
工的一致认可， 这苦就没白受。
在过去的五年时间里， 我们帮扶
困难职工， 组织文体活动， 特别
是在组织企业和职工参与密云县
总工会举办的 “福田杯” 经济技
术创新竞赛活动 ， 更是硕果累
累。

首先， 组织职工参与技能竞
赛活动， 不但提升了职工的技能
水平， 更搭建了一个交流和学习
的平台， 促进了企业职工队伍建
设更加优秀。 与此同时， 众多创
新成果和合理化建议， 也成为企
业发展的核心竞争力。 竞赛活动
不管是对于企业来说， 还是对于
职工个人来说， 都是受益匪浅的
事情。

李松 ： 我所在的企业并不
大， 职工人数也不多， 但大家对

于工会组织的活动却非常有热
情。 除了本企业一些运动竞赛活
动， 文化联欢活动外， 职工们也
非 常 愿 意 参 加 县 总 工 会 组 织
的 拓 展训练和鹊桥会活动 。 职
工的参与热情， 就是我们工作的
动力。 我希望能在与其他企业的
相互交流中， 学习到更多的工作
方法和方式， 更好地为企业职工
服务。

服务职工
要“对症下药”

郝继红 ： 密云县直机关工
委系统共有会员职工15600余人，
他们大多数属于政府机关干部和
职能部门干部， 与企业工会工作
不同， 我们的工作重心在于贴近
职工需求， 为职工做好服务。 即
所谓的 “对症下药”， 职工需要
什么服务， 我们提供什么样的服
务。 其中值得一提的是， 连续四
年来， 我们都在开展学习和推广
工间操活动。 原因在于， 很多职
工反映 ， 希望丰富业余文化生
活， 增加户外运动方式。 于是，
县直机关工会就在广泛征集意见

的基础上， 开始开展工作。 从最
开始学习广播体操， 到后来， 逐
渐开始学习太极拳、 太极剑等健
身项目， 今年， 我们又增加了广
场舞、 八段锦等舞种， 极大地丰
富了基层职工的工间操类型， 深
受职工欢迎。

齐治福： 说到服务， 今年下
半年， 密云县总工会举办的密云
旅游行业技能竞赛活动将在古北
口镇拉开帷幕， 来自全县各乡镇
的民俗旅游业的职工都将齐聚一
堂， 比拼技能。 这是一次提升民
俗旅游服务能力的绝好机会， 也
是工会组织探索的一种适合职工
和企业发展的服务项目， 我们相
信， 只要民俗旅游业职工的技能
素质提升了， 服务水平提升了，
一定能最大限度地促进区域民俗
旅游业发展。

只要用心
一定可以把工作干好

齐治福： 听了上届工会委员
会的工作报告， 我对我们的工会
工作更有信心了。 回去之后， 我
们一定认真落实会议精神， 加强

维护职工权益， 推广服务普惠职
工 ， 我相信 ， 只要我们用心服
务， 工会工作一定会越干越好。

张莉： 首先， 我想分享我们
企业的一些工会工作， 这都是我
们用心服务的成果。 第一， 我们
建立关爱员工的三级管理体系，
希望通过车间一线、 厂工会、 厂
党委会三个层面， 逐一解决职工
所提的相关诉求、 意见和建议。
第二， 在提升员工素质方面， 我
们开展技能大赛， 今年就有1500
余名职工， 参加12个工种的竞赛
活动， 比赛成果与工资是有挂钩
的。 第三， 我们发动全体职工进
行提案改善工作， 让职工以主人
翁的姿态， 向企业提出合理化建
议， 每年， 我们都能收集超过两
万余条。

以上说的三项工作， 在我们
的职工中反响都特别热烈， 所以
我想说， 建议工会工作应该更具
创新性， 更加贴近职工群众， 为
他们提供适合自己的服务项目。
而我们的工会干部们则更应该了
解职工的诉求， 为职工量身打造
服务项目， 营造和谐劳动关系的
良好氛围。

如何把工会工作干到点儿上？
基层工会主席各有高招

8月16日下午 ， 丰台花乡黄
土岗村综合服务站再次成为一片
欢乐的海洋， 黄土岗村大型消夏
晚会在这里举行。 全村男女老少
700多人齐聚在这里， 共同观看
节目的精彩上演。 消夏晚会是如
何筹备的？ 村工会在丰富村民文
化生活上是如何发挥作用的？ 为
此本报记者采访了丰台花乡黄土
岗村工会副主席曹慧。

记者： 请您为我们讲讲消夏
晚会的演出盛况吧！

曹慧： 夜幕下的黄土岗村文
化中心充满迷人的气息， 优美动
听的音乐与绚丽多彩的灯光交相
辉映 ， 晚会在舞蹈 《春天的故
事》 中拉开了帷幕。 整场演出内
容丰富、 形式多样、 精彩纷呈，
舞蹈、 独唱、 快板、 相声、 川剧
变脸等15个节目轮番上阵， 不时
博得村民的阵阵掌声。

当天引人注目的是一段表演
唱 《看看咱的黄土岗》。 演员们
把自己的亲身感受编进了这段节
目， 引来观众的阵阵叫好声。

这次消夏晚会我们筹备了一
个多月， 参加演出的有村民， 也
有村里的文艺爱好者， 演出中，
村民们用嘹亮的歌声、 优美的舞
姿诠释了黄土岗村积极文明、 健
康向上的良好风气， 他们中大部
分都没有受过专业培训， 参演节
目也都是自编自演， 他们代表着
黄土岗村村民对生活的热爱， 更
代表着他们对黄土岗村一份沉甸
甸的情义。

点评： 文化体育活动为广大
村民提供了展示自己才艺的舞
台。 村民自己演、 自己看的文艺
表演， 不仅丰富了群众的业余文
化生活， 还发现和培养了一批基
层文艺骨干， 在这个过程中， 村
民的幸福指数也得到了提升。

记者： 我了解到 ， 近年来 ，
黄土岗村工会以 “打造一张黄土
岗村的文化名片” 为奋斗目标，
积极带动全村大力开展文体活
动， 是这样吗？

曹慧： 是的， 目前我们黄土
岗村有合唱团、 舞蹈团等7、 8个
文艺团体， 从去年开始， 为了丰
富村民的业余文化生活， 我们开
始举办插花培训班， 今年结合三
八妇女节 、 母亲节 、 六一儿童
节、 七一等节日， 都组织了插花
培训， 每次都会有四五十人次的
村民参加， 截至目前， 我们的插
花培训已经有500多人次的村民
受益； 我们还关注村民的身心健
康， 每年都会组织10余场健康养
生类的讲座， 每次都有100多人
参加。 此外， 黄土岗村文化艺术
团、 黄土岗村宜兰园文化综合服
务站、 黄土岗文化活动中心、 黄
土岗村职工之家等相继成立， 为
打造文化活动品牌， 推动村民文
化纵深发展提供了优秀的平台。

点评： 丰富的文体活动， 丰
富了村民的业余文化生活， 让他
们在繁忙的工作之余， 能更好地
享受生活中的乐趣和美好。

如何把工会工作干好？ 日前， 密云县工会召开第十三次代表大会， 来自各基层单位的185名
代表参加了会议。 会下， 几名代表聚在一起， 谈起了近几年来从事工会工作的心得。

郝继红：密云县直机关工委工会主席
张 莉：北汽福田汽车股份有限公司北京多功能汽车厂工会主席
齐治福：古北口镇总工会主席
李凤珍：北京密云经济开发区总工会副主席
杨桂英：果园街道总工会副主席
李 松：亚克医用制品（北京）有限公司工会主席

村工会办消夏晚会
背后有啥故事？


